

Einladung zur Präsentation der finalen Ergebnisse

zur „Kommunalen Wärmeplanung“ in Kürten

im Rahmen des KUZA am 22. Januar 2025:

Die Kommunale Wärmeplanung ist ein wichtiger Baustein der künftigen nachhaltigen Energieversorgung der Gemeinde Kürten. Dieser zunächst strategische Prozess wird begleitet durch ein Energieberatungsunternehmen, welches nun die finalen Ergebnisse seiner Untersuchungen präsentieren wird.

Alle Bürgerinnen und Bürger sind dazu herzlich eingeladen!

Mittwoch, 22.01.2025

ab 17.30 Uhr

Sitzung des Klima-, Umwelt- und Zukunftsausschusses (KUZA)

im Sitzungssaal des Rathauses

Karlheinz-Stockhausen-Platz 1, 51515 Kürten

Wärmeversorgung in Zukunft in Kürten

Im Rahmen der Sitzung des KUZA informiert das externe Energieberatungsunternehmen BMU Energy Consulting über seine Untersuchung zur Kommunalen Wärmeplanung und zeigt die daraus resultierenden Möglichkeiten für Kürten. Anschließend bietet eine Fragerunde im Dialog alle Anwesenden die Möglichkeit, Ihre konkreten Fragen zu stellen.

Bei der Sitzung werden sowohl Vertreterinnen und Vertreter der Gemeinde Kürten, des Planungsbüros BMU Energy Consulting sowie des Energieanbieters und Gasnetzbetreibers BEW vor Ort sein.

Hintergrund: Was ist die Kommunale Wärmeplanung?

Zu der Wärmeplanung sind Kommunen wie Kürten durch das Wärmeplanungsgesetz rechtlich bis spätestens 2028 verpflichtet. Ziel ist es, die langfristige Planungssicherheit und Bezahlbarkeit in der Wärmeversorgung für private Haushalte und Unternehmen vor Ort zu erhöhen. Damit soll den lokalen Akteuren eine Orientierung gegeben werden, in welchem Teil des Gemeindegebiets welche Art der Wärmeversorgung (leitungsgebunden oder dezentral und in Verbindung mit klimaneutralen Energieträgern) vorrangig eingesetzt werden kann. Aber auch die Information, Beratung und Umsetzung von energieeffizienteren Maßnahmen durch entsprechende Anbieter an Eigenheimen und Wirtschaftsgebäuden sind wichtiger Baustein des Projektes.

Kommunale Wärmeplanung bedeutet allerdings nicht, dass plötzlich überall in der Gemeinde Fernwärmeleitungen verlegt werden. Vielmehr soll mittels einer methodischen Vorgehensweise im Rahmen des Projektes geprüft werden, welche die günstigste und sinnvollste klimaneutrale Wärmeversorgung am jeweiligen Wohnort der Bürgerinnen und Bürger bzw. am Standort der Unternehmen ist, wo alternative Heizsysteme wie z.B. Wärmepumpen eine bessere Lösung darstellen oder wo Quartiersnetze geschaffen werden können.

Die Kommunale Wärmeplanung ist demnach zunächst ein strategischer Prozess, um die Wärmeversorgung unserer Gemeinde zu evaluieren und in der Folge langfristig effizienter, kostengünstiger und vor allem nachhaltiger zu gestalten. Durch die Planung und Umsetzung von Maßnahmen wie z. B. der Modernisierung von Gebäuden und dem Wechsel hin zu klimaneutralen Energieträgern, werden langfristige Ziele im Einklang mit dem Klimaschutz angestrebt.

Gemeinsam können wir eine nachhaltige Zukunft gestalten und die Lebensqualität in unserer Gemeinde Kürten langfristig sichern.

Für weitere Informationen und Rückfragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Kontakt:

Gemeinde Kürten
Klimaschutz und Klimaanpassung
Anne-Sophie Risse
E-Mail: waermeplanung@kuerten.de
Tel.: 02268 / 939-288

Weitere Infos unter: www.kuerten.de

Gefördert durch:



Bundesministerium
für Wirtschaft
und Klimaschutz



NATIONALE
KLIMASCHUTZ
INITIATIVE

aufgrund eines Beschlusses
des Deutschen Bundestages